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多議発第118号 

令和５年３月１日 

 

多良木町長 吉 瀬 浩一郎 様 

 

  多良木町議会議長 髙 橋 裕 子 

 

一般質問について 

令和４年度第５回多良木町議会（３月定例会議）において、次のとおり質問される予定で

あるから、あらかじめ通知します。 

 

質 問 者 ⑫落合 健治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 中学校部活動

の社会体育移

行について 

前回の会議で同僚議員の一般質問に対する答弁により、社会体

育への移行が令和７年度から進めていくことはわかったが、その

考え方や姿勢について伺いたい。 

 

(1) 教員の働き方改革を念頭に進んできている部活動の移行なの

だと思うが、その対応については各自治体に任されている。

本町の教員の関わり方として、今後どのようにお考えか 

 

(2) 社会体育について移行したとしても生徒が高校等を決める、

または推薦など進学の手段にもなり得ると思うが、活動する

生徒に対し金銭的に応援していく考えはないのか 

 

(3) 文化部の移行について、前回の会議で同様に答弁があった

が、例えば吹奏楽部などは楽器のメンテナンスなど金銭的に

もかかり、今後どう移行していくのか不安も聞こえてくる。

現状で答えられることがあれば伺いたい。 

 

(4) 生徒の減少もあり、活動できるクラブ・廃止にならざるを得

ないクラブ等が今後でてくると思うが、判断するのはどこだ

と考えるのか伺いたい。 

 

(5) 体育館等を借りる際に、役場管理だったり、あいあいスポー

ツクラブたらぎ管理だったりと非常に使いにくいと聞く。窓

口の一本化など、改善策は考えてないのか 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

２ 本町の奨学金

について 

(1) 本町に限らず、多くの町の奨学金は併給不可となっている。

人口減を阻む起爆剤として、なんらかの条件を付けたりする

ことで町への定住につなげる事も出来るのではと考える。見

直すことはできないのか伺いたい 

 

(2) 若者の流出が止まらないのが、人口減の大きな要因である事

は周知の事実だと思う。何らかの施策が必要だと思うが、何

か考えはあるのか伺いたい 

町 長 

教育長 
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質 問 者 ⑦源嶋 たまみ 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ こども家庭セ

ンターについ

て 

(1) こども家庭庁設置により各市町村においても「こども家庭セ

ンター」の設置が明文で求められたが本町での体制はどのよ

うになるのか伺いたい 

 

町 長 

２ 町政について (1) 議員の質問に対し検討する・協議する等の答弁をされるが、

どのように協議されているのか伺いたい 

 

(2) 不採算施設についての決断と町民への説明はどのようにされ

るおつもりか伺いたい 

 

(3) コロナ禍で出来なかった町政座談会をされる予定はないのか

伺いたい 

 

町 長 

３ 中学校の制服

について 

 

(1) LGBTにより制服への不満等の声はないのか伺いたい 

教育長 

 

 

 

３ 災害後の取り

組みについて 

  （槻木地区） 

 

(1) 令和２年７月の災害から、何度か、孤立集落を生まないため

に迂回路の整備等の質問をしてきた。何か働きかけはしたの

か。また、進展はあったのか伺いたい 

 

(2) 現状を踏まえ、今後の取り組みは 

 

町 長 

 

 

質 問 者 ⑨久保田 武治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 独自の「町政

アンケート」

から 

(1) 収入（年金）減少と物価高騰による生活苦の声が広がってい

るが、状況をどのように理解、認識されているか 

 

（アンケートで寄せられた要望） 

国民健康保険税の引下げ 

介護保険料の引下げ 

水道料金の引下げ 

農業、農家への支援 

学校給食費の無料化 

 

 

町 長 
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質 問 者 ⑪猪原 清 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ えびすの湯の

今後について

の協議は 

(1) えびすの湯の今後については、「庁舎内プロジェクトでの検

証と協議の後、議会との協議を経てまちづくり推進委員会へ

諮問する」ということであったが、その進捗状況を伺いた

い。 

 

町 長 

 

２ 廃棄野菜対策

について 

 

(1) 町の基幹産業である農業者から、市場に出すことができない

が、消費には十分な品質の野菜を大量に廃棄しなければなら

ない現状があると聞いた。ＳＤＧＳが叫ばれる今、有効な対

策はないか 

 

町 長 

３ 移住定住支援

について 

 

 

 

(1)以前にも質問の中で関連ある話題を話したが、他の自治体の

中には、移住を希望される若い家族などに住居用の土地を無

償で譲渡するところもある。町はこのような具体的な対策を

考えているか 

 

町 長 

４ 地域密着型介

護保険施設の

実地指導状況

は 

 

(1) 町が主体となって指導を行わなければならない地域密着型介

護保険施設（事業所）に対しては、「その指定の有効期間であ

る６年間の間に実地（運営）指導を少なくとも１回は行わな

ければならない」と介護保険法に定められているが、その実

施状況等を伺いたい 

 

町 長 

５ 役場のハラス

メント対策は 

 

(1) 公的機関や民間企業の間でも種々のハラスメントにより精神

を病んだり訴訟を起こしたりするという事例を耳にする機会

が増えているが、具体的な防止策は 

 

町 長 

教育長 

２ マイナンバー

保険証につい

て 

 

(1) マイナ保険証の利用状況（町内の医療機関）や準備状況につ

いて伺いたい 

 

(2) 行政としての対応はどのようになるのか 

 

町 長 

３ 会計年度任用

職員の処遇改

善について 

 

(1) 任用職員の配置と処遇状況について伺いたい 

 

(2) 処遇改善をどのように進められるのか 

 

町 長 

４ 川辺川ダム問

題について 

 

(1) 第１回「新たな流水型ダムの事業の方向性・進捗を確認する

仕組み」の中で、小松利光九州大学名誉教授は、 

ア 魚が上がる時にしっかりした減勢工は邪魔になる 

イ トンネルを本当に魚が遡上するのか 

ウ （流水型ダムは）普段は水が溜まっていないので景観が 

悪いと指摘している。これらの問題は造ってからでは遅す 

ぎる。建設の再検討が必要と思うが町長はどうお考えか 

 

町 長 


